

FICHA

Propuesta de Seminario 2023

Profesor/es responsable/s	Guillermo Sunkel
Nombre del seminario	Comunicación política y “fake news” en el nuevo ecosistema comunitivo: enfoques teóricos, metodologías y líneas de investigación
<p>Descripción general del Seminario (no más 500 palabras)</p> <p>Considerar: enfoques teóricos y metodológicos que se trabajarán. Línea de investigación a la que se adscribe.</p> <p>Indicar si el seminario se relaciona con proyectos de investigación en curso o finalizados.</p>	<p>Este seminario se propone indagar en torno a la proliferación de las denominadas “fake news” en el nuevo ecosistema comunicativo que emergió en el siglo XXI. Ello supone examinar la significación y características del nuevo “ecosistema comunicativo”.</p> <ul style="list-style-type: none"> - cuestiones relativas al avance de la digitalización, a la extensión de las conexiones hogareñas de banda ancha, al acceso cada vez más frecuente a Wi-Fi, la proliferación de smartphones, junto con la multiplicación de tabletas y la creciente penetración de las redes sociales - la crisis de los medios de comunicación tradicionales como resultado del avance de la digitalización. El impacto es diferente según de qué tipo de medio se trate (prensa, televisión u radio). Pero la digitalización ha impactado de manera profunda a todos ellos. <p>En este nuevo ecosistema comunicativo ocurre una proliferación de las “fake news”. El término “fake news” es utilizado para conceptualizar la divulgación de noticias falsas que provocan un peligroso ciclo de desinformación. Las redes sociales permiten que los usuarios sean productores y consumidores de contenidos a la vez, y han facilitado la difusión de contenido engañoso, falso, fabricado o prefabricado. Así se genera un flujo corrupto, replicando cientos o miles de veces una mentira deliberada en cuestión de segundos. Todo esto sucede en un contexto de <i>posverdad</i> (Tesić, 1992), término que se refiere a las circunstancias en que los hechos objetivos son menos importantes a la hora de modelar la opinión pública que las apelaciones emotivo-</p>

FICHA

Propuesta de Seminario 2023

	afectivas o ideológicas. Todo lo cual tiene impactos la estabilidad del sistema democrático.
Temas posibles de Investigación Considerar: n de proyectos a guiar dentro del seminario, y estudiantes por grupo.	<ul style="list-style-type: none">• La emergencia del nuevo ecosistema comunitativo• La resigificación del concepto de libertad de expresión en el nuevo ecosistema comunicativo• Redes sociales, prensa y fact checking: la verificación posterior• El impacto de las plataformas (por ejemplo, twitter o facebook) en las formas de hacer política• Precisión algorítmica e hiper segmentación de usuarios
Descripción del (los) enfoque (s) metodológico (s) a trabajar	El seminario utilizará metodología cualitativas y mixtas, principalmente análisis crítico del discurso y análisis temático y también metodologías que puedan desarrollarse para proyectos de investigación en las propias plataformas.
1 Máximo de estudiantes a inscribir (mínimo 5 y máximo15)	
Bibliografía obligatoria común (no más de 5 textos)	Martinez Dias (2018) La post verdad y el resquebajamiento del orden liberal Fumagallia (2010) “Bioeconomía y capitalismo cognitivo. Hacia un nuevo paradigma de acumulación, Madrid, Traficantes de sueños Hardt, M. & Negri, A, (2002) “Imperio” Buenos Aires, Paidós. 2 SRNIC , N. (2018) “Capitalismo de plataformas”, Buenos Aires: Caja Negra.